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Ata da 290ª Sessão Ordinária da 22ª Legislatura da Câmara Municipal de Maceió. 
Biênio 2023 – 2024.  

 
 
Aos 15 (quinze) dias do mês de agosto do ano de 2023, às 10h00 

(dez horas) sob a presidência do vereador Galba Netto  reuniu – se 

a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e Albuquerque 

número 564 bairro Jaraguá em sessão ordinária híbrida com as 

presenças dos vereadores: Alan Balbino, Brivaldo Marques, Cal 

Moreira, Davi Davino, Eduardo Canuto, Fabio Rogério,  Francisco 

Filho, Fernando Holanda, Gaby Ronalsa, Joãozinho, João Catunda, 

José Marcio Filho, Leonardo Dias, Luciano Marinho, Marcelo 

Palmeira, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Rodolfo Barros, Silvania 

Barbosa, Siderlane Mendonça, Samyr Malta, Teca Nelma e Valmir 

Gomes. Foi colocado para aprovação do plenário a ata da sessão 

anterior. No Grande Expediente, como primeiro orador, o vereador 

José Marcio Filho reportou – se aos requerimentos importantes de 

sua autoria destinados a algumas secretarias solicitando informações 

referente os altos salários pagos a servidores do município a exemplo 

dos senhores Sergio Miranda e Major Diego. Pediu informações ao 

prefeito de Maceió e os secretários a quem de direito bem como 

sobre os servidores precarizados da saúde. Concluindo falou que 

está disposto a levar a questão para o ministério público. Pela 

Ordem, o vereador Leonardo Dias solicitou a presidência permissão 

para a entrada da imagem de Nossa Senhora dos Prazeres no 

plenário, sendo deferido pelo presidente que suspendeu a sessão as 

dez horas e trinta e seis minutos retornando as dez horas e cinquenta 

e três minutos com a verificação de quórum onde foram constatadas 

as presenças de vinte e quatro vereadores. Pela ordem, o vereador 

Joãozinho solicitou a presidência trancar a pauta da ordem do dia 

devido o veto de nº 002 que precisa ser apreciado. A segunda 

oradora, vereadora Silvania Barbosa fez apelo ao prefeito de Maceió 
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quanto a situação dos cemitérios que não há mais vagas para 

enterrar corpos e esta vereadora tem recebido vários pedidos de 

ajuda para esse fim. Sugeriu ao prefeito JHC visitar os cemitérios 

para verificar a situação ao tempo em que trouxe a denúncia que 

recebeu de uma conselheira tutelar dando conta que no IML tem 

corpos congelados devido a falta de espaço nos cemitérios. Em 

aparte, o vereador Siderlane Mendonça lembrou que essa situação 

já vem de outras gestões e já foi feita uma solicitação para a 

construção de cemitério na parte alta da cidade onde tem espaço 

para isso além do projeto para a implantação de cemitérios vertical. 

Em aparte, o vereador Leonardo Dias lembrou as discussões que já 

foram feitas nesta Casa sobre esse assunto como também de um 

projeto de lei de autoria do vereador Oliveira Lima para a implantação 

de cemitérios verticais ou que seja enviado para esta Casa outro 

projeto. Concluindo deixou registrado um pedido de socorro que 

recebeu em sua rede social sobre essa situação. Em aparte, o 

vereador  Luciano Marinho concordou com a fala da oradora e 

também informou que recebeu pedido de ajuda para essa situação 

que considera um absurdo haja vista que temos feito tantos 

investimentos enquanto nessa área nada é feito. Sugeriu a formação 

de uma comissão para trabalhar junto a prefeitura e buscar uma 

solução. Retornando a oradora informou o protocolo da solicitação 

para a formação de uma comissão como também para um 

crematório. Em aparte, o vereador Valmir Gomes alertou para a 

proliferação de doenças devidos os ossos dos corpos expostos nos 

cemitérios. Retornando a oradora agradeceu a contribuição dos 

vereadores aparteantes. O senhor presidente corroborou com a fala 

da oradora e falou da importância da criação do crematório em 

Maceió. O terceiro orador, vereador Valmir Gomes teceu 

comentário sobre o estudo de iniciativa do professor da UFAL 

Emerson Soares onde descobriu um nível de poluição no riacho 
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Garça Torta ao tempo em que pede providências a prefeitura. 

Parabenizou os estudantes e aqueles que lutam em busca de mais 

qualidade para os estudos. O quarto orador, vereador Siderlane 

Mendonça anunciou o aumento do combustível apartir de amanhã e 

naturalmente o alimento na mesa do brasileiro também vai sofrer 

aumento. Em aparte, o vereador Leonardo Dias deixou registrado a 

sua contribuição no pronunciamento do orador. O quinto orador, 

vereador Oliveira Lima comentou sobre a sua ida a Brasília para 

entregar uma moção de aplauso ao deputado Marcelo Crivella e 

agradeceu a Casa pela aprovação da comenda em homenagem ao 

senhor Nelson da Rabeca. Parabenizou a vereadora Silvania 

Barbosa pela fala sobre a situação dos cemitérios e aguarda a 

sanção do projeto de sua autoria para essa questão. O sexto orador, 

vereador Fabio Rogério trouxe o tema ‘’aborto’’ que durante essa 

semana está sendo debatido nas paróquias de Maceió enquanto no 

STF acontece a discussão sobre a lei 442. Em aparte, o vereador 

Leonardo Dias lembrou que já vem alertando esta Casa para a 

postura do STF de legislar matérias que não cabe ao supremo fazer. 

Em aparte, o vereador Francisco Filho disse que não pode aceitar o 

STF legislar sobre matérias que não cabe ao supremo enquanto que 

o seu papel é julgar e não legislar. Espera que os temas fiquem onde 

devem ficar, na casa do povo. O sétimo orador, vereador Leonardo 

Dias reportou – se a CPI que chegou a esta Casa com importantes 

denúncias do MST e salientou o que acontece dentro desses 

movimentos segundo graves denúncias que recebeu inclusive de 

tortura. Em aparte, o vereador Valmir Gomes reportou – se a CPI do 

MST onde foi comprovado que o trabalho desenvolvido pelo 

movimento é imprescindível além do processo pedagógico e agrícola 

realizado. Disse que essa é a quinta CPI e em nenhuma foi 

comprovada a denúncia. O oitavo orador, vereador Alan Balbino 

tratou sobre o afundamento do solo em alguns bairros provocado 
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pela Braskem onde moradores que perderam seus imóveis tem tido 

problemas de saúde devido essa situação. Indaga o que o fundo de 

amparo está fazendo uma vez que o seu papel é defender os 

moradores. Em aparte, o vereador Valmir Gomes informou a 

realização de uma reunião com o senador Renan Calheiros e os 

moradores do Flexal. Falou que precisamos buscar uma solução e a 

prefeitura deve trazer propostas para esta Casa. Em aparte, o 

vereador Leonardo Dias disse que tem solicitado ao município 

propostas para essa situação e vai defender que a lei em vigor seja 

mantida. Em aparte, o vereador Joãozinho falou que a lei precisa ser 

mantida e não há mais o que fazer. Retornando o orador lamentou 

pelas injustiças cometidas contra os moradores e esclarece que só a 

bancada federal vai resolver essa questão.  O nono orador, 

vereador Cal Moreira trouxe informações recebida da prefeitura com 

relação  a denúncia trazida pelo vereador José Marcio Filho com 

relação os salários recebidos pelos servidores Sergio Miranda e o 

major Diego. O décimo orador, vereador Francisco Filho informou a 

preocupação da prefeitura com a situação dos cemitérios onde o 

projeto para a criação dos cemitérios verticais estão sendo 

encaminhados como também a de um terreno para a construção de 

um novo cemitério. Pediu atenção dos pares para as falas trazidas a 

esta Casa citando o nome de pessoas e esclareceu o que aconteceu 

com os servidores Sergio Miranda e major Diego.  No 

Prolongamento do Expediente, foram lidos: projeto de lei do 

vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 08090016/2023. 

Projeto de lei do vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 

07190020/2023. Projeto de lei da vereadora Olívia Tenório – 

protocolo web nº 07310002/2023. Projeto de lei do vereador Samyr 

Malta – protocolo web nº 07310029/2023. Projeto de lei da vereadora 

Gaby Ronalsa – protocolo web n 08090013/2023. Projeto de lei da 

vereadora Gaby Ronalsa – protocolo web nº 08090014/2023. Projeto 
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de lei do vereador Rodolfo Barros – protocolo web nº 08090031/2023.  

Projeto de lei da vereadora Silvania Barbosa – protocolo web nº 

08100003/2023. Projeto de lei da vereadora Silvania Barbosa – 

protocolo web nº 08100005/2023. Projeto de decreto legislativo do 

vereador Brivaldo Marques – protocolo web nº 08030014/2023. 

Projeto de decreto legislativo do vereador Eduardo Canuto – 

protocolo web nº 08080009/2023. Projeto de decreto legislativo da 

vereadora Teca Nelma – protocolo web nº 08100015/2023. Feita a 

chamada para a ordem do dia, foram constatadas as mesmas 

presenças da chamada inicial. Foram lidos e aprovados: indicação 

do vereador Cal Moreira – em discussão única – protocolos nº 

08090010/2023 a 08090012/2023, 08140038/2023 a 

08140042/2023. Indicação da vereadora Gaby Ronalsa – em 

discussão única – protocolos web nº 08090015/2023, 

08090018/2023, 08090019/2023, 08090023/2023 a 08090025/2023. 

Indicação do vereador Valmir Gomes – em discussão única – 

protocolo web nº 08090017/2023. Indicação do vereador Leonardo 

Dias – em discussão única – protocolos web nº 08090021/2023 e 

08110055/2023. Indicação do vereador Rodolfo Barros – em 

discussão única – protocolos web nº 08090026/2023 a 

08090030/2023. Indicação do vereador Samyr Malta – em discussão 

única – protocolos web nº 08090035/2023 a 08090038/2023, 

08100017/2023 e 08100018/2023. Indicação do vereador João 

Catunda – em discussão única – protocolo web nº 08100001/2023. 

Indicação do vereador Brivaldo Marques – em discussão única – 

protocolos web nº 08110003/2023, 08110005/2023, 08110006/2023, 

08110020/2023, 08110028/2023, 08110034/2023, 08110038/2023 e 

08110039/2023. Indicação da vereadora Olívia Tenório – em 

discussão única – protocolos web nº 08110021/2023 a 

08110023/2023, 08110025/2023 a 08110027/2023. Indicação do 

vereador Fabio Rogério – em discussão única – protocolos web nº 
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08110029/2023, 08110031/2023, 08110033/2023, 08110035/2023, 

08110036/2023, 08110040/2023 a 08110050/2023, 08140009/2023, 

08140010/2023, 08140012/2023 a 08140020/2023. Indicação do 

vereador Joãozinho – em discussão única – protocolos web nº 

08110053/2023, 08110054/2023 e 08110056/2023. Indicação do 

vereador Francisco Filho – em discussão única e discutido pelo autor 

– protocolo web nº 08110058/2023. Indicação do vereador Siderlane 

Mendonça – em discussão única – protocolo web nº 08140025/2023. 

Indicação do vereador Oliveira Lima – em discussão única – 

protocolos web nº 08140021/2023, 08140023/2023, 08140024/2023, 

08140026/2023, 08140028/2023 a 08140031/2023, 08140033/2023 

a 08140035/2023, 08140044/2023 e 08140045/2023. Projeto de lei 

do vereador Oliveira Lima em 2ª discussão – protocolo web nº 

02150004/2023. Projeto de lei do vereador Oliveira Lima em 2ª 

discussão – protocolo web nº 02150009/2023. Projeto de lei do 

vereador Oliveira Lima em 1ª discussão – protocolo web nº 

08040023/2023. Projeto de lei do vereador Oliveira Lima em 1ª 

discussão – protocolo web nº 02230023/2023. Projeto de lei do 

vereador Fernando Holanda em 1ª discussão – protocolo web nº 

03290103/2023. Pela ordem, o vereador Francisco Filho solicitou 

uma sessão extraordinária após o término desta, sendo deferido pelo 

presidente. Dando continuidade a ordem do dia foram lidos: Projeto 

de lei da vereadora Teca Nelma em 1ª discussão – protocolo web nº 

05160029/2023. Projeto de lei do vereador Rodolfo Barros em 1ª 

discussão – protocolo web nº 05180005/2023. Projeto de decreto 

legislativo do vereador Cleber Costa em 1ª discussão – protocolo web 

nº 0327002002023. Projeto de decreto legislativo do vereador Cleber 

Costa em 1ª discussão – protocolo web nº 03270024/2023. Projeto 

de decreto legislativo da vereadora Teca Nelma em 1ª discussão – 

protocolo web nº 01300021/2023. Projeto de decreto legislativo da 

vereadora Olívia Tenório em 1ª discussão – protocolo web nº 
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03060022/2023. Moção de aplausos do vereador Alan Balbino – em 

discussão única e discutido pelo autor. Projeto de decreto legislativo 

do vereador Oliveira Lima em 1ª discussão – protocolo web nº 

01200103/2023. Projeto de resolução do vereador Leonardo Dias 

(retirado de pauta). Requerimento do vereador Valmir Gomes – em 

discussão única.  Passando para o Expediente Final, não houve 

oradores inscritos. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 

presente sessão e convocada uma extraordinária após o término 

desta. Do que, para constar, lavrei e digitei a presente ata que dato 

e assino. Maceió, 15 de agosto de 2023 – João Antônio Leite de 

Cerqueira – Chefe de Divisão e Redação de Atas e Debates. 
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